



Assemblée générale annuelle du 28 avril 2022

Rapport d'activité de l'année 2021

Les membres du comité actuel sont :

Philippe Brun, Président
Jérôme Urfer, Trésorier
Eva Fernandez
Crisol Serrate

Le comité s'est réuni trois fois au cours de l'année écoulée.
Les séances du comité sont ouvertes à tous les membres intéressés.

Recherche de fonds

Nous avons trouvé une manière de financer le Projet Cauca au travers d'une collaboration avec l'Université de Genève et l'Office d'urbanisme du canton. Il est possible pour l'Office d'Urbanisme de collaborer et de conventionner avec l'Université sur des projets liés à l'urbanisme, sur des études, des conférences et de les financer. Notre projet est ainsi cofinancé par l'Université dans le cadre d'une recherche appliquée sous la direction du Prof. Frédéric Giraut.

Adhésions / Démissions

Ana Maria Lopez
Lucas Allemann
Max Amaury Bertoli
Catalina Gonzalez

ont adhéré à notre association en tant que membres actifs.

Antoine Poltier a démissionné.

Le comité a décidé que celles et ceux qui ne cotisent pas et ne participent plus aux assemblées générales recevront un courrier qui leur signifiera l'exclusion de l'association. Est concernée par cette mesure Murielle Becerra. Philippe n'a malheureusement pas pu l'avertir car il n'a pas trouvé ses nouvelles coordonnées.

Notre association compte 13 membres à ce jour.

Matériel et d'équipement

Aucun investissement particulier n'a été réalisé cette année.

Pour rappel : actuellement notre drone Swinglet Cam est dans les mains de Jean Rufi qui s'est chargé de voir si une réparation est envisageable à un prix acceptable.

Information et site internet

Pour rappel : le site internet de notre association a été mis à jour.

Le projet Uraba a été supprimé et remplacé par le projet Cauca (Colombie).

Projet de développement territorial dans la région montagneuse du Cauca en Colombie

Le diagnostic final de plus de 200 pages est composé de cinq documents très détaillés assortis de nombreuses cartes réalisées par l'équipe de travail elle-même.

Un point important a été révélé par les documents envoyés : ce sont les conflits qui subsistent entre les communautés paysannes et indigènes, notamment sur l'appropriation des territoires. Ce sera incontestablement un handicap à surmonter pour la réalisation de la ZRC (Zona de reserva campesina).

Le projet Cauca n'est pas encore terminé mais la participation d'ATS à ce dernier est malheureusement arrivée à son terme car le temps prévu initialement est d'ores et déjà dépassé et l'association n'a pas les fonds pour soutenir le projet plus longtemps.

Le projet a été soutenu durant deux étapes :

Première étape : 01.10.2019 – 31.08-2020 (11 mois en tout, 3 de plus que prévu)

Seconde étape : 01.11.2020 – 31.05.2021 (7 mois)

Le projet est encore en cours étant donné le retard pris à cause du COVID et, de plus, l'ANT (Agencia Nacional de Tierras) demande des documents supplémentaires. Il y a également eu des tensions entre différentes associations paysannes, ce qui a également pu ralentir le processus.

Nouveaux projets

Projet de développement territorial à Buin - Chili

Un jeune architecte, Diego Morales Requena, camarade d'étude de Johans, travaille pour la commune de Buin. Il a été convenu avec Diego de proposer à la commune de Buin une collaboration pour l'élaboration d'un Plan de développement territorial communal.

Principe du projet : Plan de développement stratégique de la commune pour les zones urbaines et rurales.

3 objectifs principaux :

- Création d'un système d'informations géographiques pour créer une interface de partage de l'information sur les services de la commune.
- Création d'un processus de participation entre les services de la mairie et la faculté d'architecture de l'Université du Chili et l'Association Territoires Solidaires.
- Contribution à l'élaboration d'instruments de planification du territoire.

Les partenaires du projet sont:

- La commune de Buin
- L'Université du Chili – Faculté d'architecture et d'urbanisme – Prof. Paola Velasquez
- L'Association Territoires Solidaires

Les trois partenaires vont signer un accord de coopération. Paola Velasquez a pris contact avec Philippe car son département a gagné un prix européen pour la recherche (Réseau Nexus).

On nous demande surtout une assistance méthodologique et technique. Les conditions pour une contribution financière sont en cours de discussion

Projet de développement territorial à La Estrella – Chili

Suite à divers contacts pris par Johans avec d'anciens camarades au Chili est apparue la possibilité de proposer à la commune de La Estrella une collaboration pour la réalisation d'un Projet de développement territorial.

La mise en place du projet serait portée par un collaborateur de la Mairie de La Estrella , Marcelo Fernandez, qui a montré son intérêt. Le projet devrait s'articuler autour des thèmes de l'approvisionnement hydrique, de la gestion des déchets, du foncier suite au boom immobilier et de l'éducation.

La partie diagnostic serait financée par la commune.

ATS va s'impliquer dans la description du projet et le budget à définir ainsi que sur la préparation d'un soutien méthodologique.

Une fois le projet défini avec les postes de financements, ATS ira démarcher auprès des communes genevoises pour obtenir des subventions.

Projets futurs

Pérou - Octavio Suarez, professeur d'économie à l'Université de San Marcos à Lima et également à Paris1 Panthéon Sorbonne, rencontré par Crisol dans un avion pour le Pérou et qui avait été mis au courant des activités d'ATS, a repris contact pour nous proposer de participer à la construction d'un projet dans la région de Trujillo, troisième ville et grand port du Pérou, au nord du pays.

Le projet pourrait s'orienter vers une réflexion sur les alternatives possibles et la recherche de diversification, en s'appuyant sur les acteurs locaux. Apparemment l'appui de l'Université de Trujillo ne devrait pas poser de problèmes.

Recherche appliquée.

Sous la direction de Frédéric Giraut, professeur à l'Université de Genève, le volet recherche appliquée du projet Cauca a débuté en novembre 2020.

Deux personnes participent à cette recherche :

Max Bertolli, qui a fait un master en sciences économiques et dont le mémoire de master a porté sur « Sembrando Vida : l'organisation communautaire au service du développement national », UNIGE, Geneva and Mexico, 2020.

Max a fait un séjour de 3 mois à Inza. Il a travaillé sur les intérêts et les représentations territoriales des différents acteurs. Et dans le processus participatif, il s'est intéressé particulièrement aux phénomènes d'inclusion et d'exclusion de ces

mêmes acteurs.

Raquel Vidal Remis va réaliser son mémoire de master sur le Projet Cauca. Ses intérêts portent sur les relations sociales et le rôle des femmes sur le territoire de la zone de réserve paysanne. Elle a fait un séjour de deux mois à Inza.

Notre participation à ce projet de recherche appliquée nous a permis de recevoir un subside de 25'000 CHF de l'Université de Genève. Cette somme nous a permis de financer la deuxième étape du projet.

Bilan et perspectives

Notre projet en Colombie s'est terminé à la fin mai 2021 et nous sommes très heureux que la collaboration avec l'Office d'urbanisme et l'Université de Genève nous ait permis de trouver l'essentiel de son financement et de participer à une nouvelle expérience autour d'une recherche appliquée dans le cadre du Master en développement territorial.

Notre projet en Colombie et nos collaborations avec l'Université de Genève nous ont permis d'impliquer de jeunes professionnels dans les activités de notre association à laquelle plusieurs d'entre eux ont récemment adhéré.

Nos contacts au Chili nous ont permis de préparer les bases pour la réalisation de deux nouveaux projets à Buin et à La Estrella. Nous espérons que nos bonnes relations avec l'université et avec plusieurs communes genevoises nous permettront de trouver les fonds nécessaires à la réalisation de ces projets.

Philippe Brun, Président

22 avril 2022